

BAB V

KESIMPULAN

5.1 Pengenalan Bab

Bab ini merupakan penjelasan dari akhir penelitian, menjelaskan kesimpulan dari data yang diperoleh penulis selama melakukan penelitian, merekomendasikan saran bagi pihak yang membutuhkan dan penelitian berikutnya, serta penjelasan mengenai keterbatasan yang terdapat dalam penelitian ini

5.2 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti dapat mengambil beberapa kesimpulan.

5.2.1 Kesimpulan Mengenai Kesadaran Mahasiswa Akuntansi FE UII terhadap Program ACCA

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan mengenai kesadaran mahasiswa Akuntansi FE UII terhadap program ACCA bahwa mayoritas mahasiswa Akuntansi FE UII sudah memiliki kesadaran tingkat tinggi, dimana pada tingkat ini mahasiswa sudah memahami pentingnya ACCA untuk menunjang karir di masa depan dan sudah sadar untuk mengikuti program ACCA yang sudah diselenggarakan oleh prodi Akuntansi FE UII. Sebagian mahasiswa memiliki kesadaran tingkat sedang, dimana mahasiswa sudah memahami pentingnya ACCA untuk menunjang karir di masa depan, namun belum sadar untuk mengikuti program ACCA untuk

periode sekarang, hal ini menunjukkan adanya keinginan untuk mengikuti ACCA di kemudian hari. Sedangkan sisanya hanya sedikit dari mahasiswa yang memiliki kesadaran tingkat rendah terhadap program ACCA karena mahasiswa dalam kategori ini tidak ada kesadaran untuk mengikuti program ACCA untuk periode sekarang dan kedepannya. Sebagian besar mahasiswa Akuntansi sudah menyadari pentingnya program ACCA, namun untuk saat ini masih terkendala oleh berbagai hal. Dengan begitu, program ACCA ini bukan prioritas utama bagi mahasiswa Akuntansi FE UII untuk saat ini.

5.2.2 Kesimpulan Mengenai Minat Mahasiswa Akuntansi FE UII terhadap Program ACCA

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan mengenai minat mahasiswa Akuntansi FE UII terhadap program ACCA bahwa sebagian besar mahasiswa Akuntansi FE UII memiliki minat yang tinggi terhadap program ACCA, dimana pada tingkat ini mahasiswa memiliki keinginan untuk terjun dalam ACCA dan sudah mengikuti program ACCA yang diselenggarakan oleh prodi Akuntansi FE UII. Pada mahasiswa yang memiliki minat tingkat rendah terhadap program ACCA tidak terlalu banyak, hanya sedikit yang minat pada tingkat rendah dimana memiliki kategori mahasiswa tersebut belum berminat untuk mengikuti program ACCA, namun suatu saat akan berminat untuk mengikuti program ACCA. Sedangkan pada tingkat kelompok mahasiswa yang tidak minat untuk mengikuti program ACCA juga hanya sedikit,

mahasiswa pada tingkat ini tidak memiliki minat sama sekali untuk mengikuti program ACCA yang diselenggarakan oleh prodi Akuntansi FE UII. Peneliti menyimpulkan bahwa masih sedikit mahasiswa Akuntansi FE UII yang benar-benar minat terhadap program ACCA .

Kesimpulan secara umum pada penelitian yang telah dilakukan adalah sebagai berikut:

1. Sebagian besar mahasiswa akuntansi FE UII memiliki pengetahuan tentang ACCA yang sama, yakni sertifikasi akuntan profesional yang diakui secara global. Dengan berbagai alasan itu maka dapat diambil kesimpulan bahwa ACCA itu penting, namun tergantung minat dan keinginan masing-masing individu. Jika ingin menjadi akuntan profesional yang bekerja secara global maka dengan mengambil program ACCA ini sangat tepat. Namun ketika minat dibidang lain maka dapat mengambil sertifikasi khusus lainnya.
2. Motivasi yang mendukung mahasiswa Akuntansi FE UII untuk mengikuti program ACCA sangat beragam. Sebagian besar mahasiswa memiliki motivasi untuk mengikuti program ACCA adalah karena nantinya akan mendapat gelar yang diakui secara internasional dan akan mendapat peluang kerja yang luas. Selain itu, motivasi yang mendukung

beberapa mahasiswa untuk mengikuti program ACCA ini adalah karena beasiswa ACCA yang ditawarkan oleh prodi Akuntansi FE UII. Selain motivasi, mahasiswa Akuntansi juga memiliki kendala terkait program ACCA. Kendala yang dialami antara lain karena biaya, informasi yang kurang jelas, dan beberapa ada yang merasa karena akuntansi bukan *passion*. Kendala yang dialami oleh mahasiswa yang mengikuti program ACCA adalah bahasa, materi yang berbeda dan asing, dan jadwal pelatihan ACCA yang berubah-ubah.

3. Keuntungan dari program dan kepemilikan sertifikasi ACCA sangat banyak. Keuntungan yang akan didapat antara menambah ilmu dan wawasan, akan ada sertifikasi dan gelar yang dapat digunakan untuk menunjang karir sebagai seorang akuntan profesional di masa depan, dan pengakuan secara internasional yang akan didapatkan bagi seorang akuntan yang mengambil program ACCA.
4. Saran yang diberikan untuk mahasiswa Akuntansi FE UII sangat beragam. Dari berbagai saran dapat disimpulkan bahwa mahasiswa yang berkeinginan untuk mendalami akuntansi dan bersaing secara global, maka dengan mengikuti program ACCA adalah solusinya. Untuk mahasiswa yang tidak berminat untuk mengikuti program

ACCA ini, sebaiknya mempersiapkan sertifikasi khusus lainnya untuk bekal di masa depan. Saran untuk prodi Akuntansi FE UII untuk gencar melakukan sosialisai, membuat grup khusus untuk alumni ACCA, membuat *integrated event* melalui lembaga mahasiswa yang berada di kampus. Saran dari mahasiswa yang mengikuti ACCA adalah diperbanyak waktu pelatihan dengan *trainer* ACCA. Kebijakan prodi Akuntansi FE UII terkait program ACCA dilakukan secara parallel atau bertahap, setiap proses dilakukan secara bertahap, dan terus mengevaluasi dari setiap kegiatan. Beberapa dukungan yang diberikan prodi Akuntansi FE UII adalah memberikan sosialisai di setiap awal semester untuk memperkenalkan ACCA, pemberian beasiswa tidak penuh dimana besarnya subsidi yang diberikan tergantung dari nilai *tryout*, penyelenggaraan dua modul saja untuk mendapatkan sertifikasi *advance diploma* ACCA, pelatihan ACCA, *membership*, dan biaya murah. Prodi Akuntansi FE UII juga akan memberikan *booklet* yang menjelaskan secara detail tentang ACCA dan selanjutnya disebar luaskan kepada mahasiswa dan orang tua. Penyesuaian kurikulum fakultas dengan ACCA juga sudah disesuaikan beberapa..

5. Dari hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa mahasiswa Akuntansi sudah menyadari pentingnya program ACCA, namun untuk saat ini masih terkendala oleh berbagai hal, sehingga program ACCA ini bukan prioritas utama bagi mahasiswa Akuntansi FE UII.
6. Dari hasil penelitian, peneliti menyimpulkan bahwa ekspektasi mahasiswa Akuntansi FE UII terhadap program ACCA sangat beragam. Ekspektasi tersebut adalah pengakuan secara global yang akan memberikan peluang pekerjaan yang luas, wawasan bertambah mengenai bagaimana menjadi seorang akuntan profesional agar dapat bekerja secara global dan ekspektasi lainnya adalah mendapatkan gelar yang nantinya akan memberi nilai tambah ketika melamar sebuah pekerjaan dan menunjang karir di bidang akuntansi.

Dari hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa masih sedikit mahasiswa Akuntansi FE UII yang minat terhadap program ACCA. Alasan yang diberikan bermacam-macam, beberapa ada yang benar-benar tidak memiliki keinginan untuk memperdalam materi akuntansi dan beberapa ada yang belum berminat untuk sekarang, karena belum terlalu dibutuhkan.

5.2.3 Kesimpulan Mengenai Ekspektasi Mahasiswa Akuntansi FE UII terhadap Program ACCA

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan mengenai ekspektasi mahasiswa Akuntansi FE UII terhadap program ACCA bahwa sebagian besar mahasiswa Akuntansi memiliki ekspektasi mendapat nilai tambah berupa pengakuan secara global sehingga dapat memberikan peluang besar ketika melamar sebuah pekerjaan di perusahaan dalam negeri maupun luar negeri. Beberapa mahasiswa memiliki ekspektasi bahwa dengan mengikuti program ACCA ini maka akan menambah ilmu, wawasan dan pengalaman mengenai bidang akuntansi secara mendalam, dan tentunya akan meningkatkan kemampuan diri, sehingga membuat mahasiswa lebih percaya diri dalam menghadapi persaingan global. Sedangkan sebagian kecil mahasiswa memiliki ekspektasi bahwa dengan program ACCA ini akan lebih dipercaya oleh perusahaan karena sudah memahami betul mengenai strategi-strategi ekonomi yang harus dilakukan oleh perusahaan. Hal ini dapat menggambarkan bahwa ekspektasi mahasiswa Akuntansi FE UII terhadap program ACCA sangat beragam.

5.3 Saran

Berdasarkan uraian pembahasan dan kesimpulan yang telah didapatkan, maka berikut ini adalah saran yang bisa peneliti sampaikan.

1. Bagi Mahasiswa Akuntansi

Mahasiswa Akuntansi sebaiknya memanfaatkan fasilitas yang diberikan prodi Akuntansi FE UII yakni program ACCA. Tidak hanya mempersiapkan gelar Sarjana Ekonomi saja, melainkan ada sertifikasi yang dapat mendukung ketika lulus nanti. Mahasiswa yang berkeinginan untuk mendalami akuntansi dan bersaing secara global, maka dengan mengikuti program ACCA adalah solusinya.

2. Bagi Prodi Akuntansi FE UII

Prodi Akuntansi FE UII sebaiknya gencar melakukan sosialisasi, tidak hanya dalam satu seminar, melainkan sosialisasi per kelas, agar banyak mahasiswa yang tahu dan nantinya akan tertarik dengan ACCA. Diperbanyaknya masa *study school* selama program berjalan. Selain itu juga sebaiknya Prodi Akuntansi FE UII benar-benar menyiapkan pelatih yang kompeten di ACCA ini.

3. Bagi Penelitian Mendatang

Penelitian ini masih banyak kekurangan, sehingga diharapkan penelitian selanjutnya akan bisa melengkapi penelitian ini. Saran untuk penelitian mendatang adalah sebagai berikut

- a. Ruang lingkup yang dilakukan dalam penelitian ini masih sempit, yakni hanya lingkungan Prodi Akuntansi FE UII. Saran

untuk penelitian selanjutnya adalah memperluas lingkup penelitian, tidak hanya dalam satu jurusan saja

- b. Objek penelitian kali ini adalah dari kalangan mahasiswa. Dengan begitu alangkah baiknya jika objek penelitian dari kalangan non mahasiswa juga, seperti karyawan atau dosen, karena sertifikasi ACCA ini tidak hanya didapat oleh kalangan mahasiswa saja.
- c. Metode yang dilakukan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif deskriptif, sehingga untuk penelitian selanjutnya dapat melakukan penelitian ini dengan metode yang berbeda, agar mendapat informasi yang lebih lengkap.

